
 

PROCES-VERBAL 
COMITE DE DIRECTION DU DISTRICT 

 

 

Réunion du 29 octobre 2019 
 

 

Présidence : GALLÉ Philippe. 
 

 

Présents : BASTGEN Patrick, BONNET Philippe, BRETON Nathalie, BROSSARD Christophe, BUREAU 
Christian, CHEVALLIER Martine, FREMONT Fabrice, GABUT Thierry, MICHAU Gilles, 
TERCIER Pierre. 

 

 

Assistent : DELALET Mathis (Volontaire), 
DURAND Fabrice (Directeur Administratif), 
LIMA Lucas (Volontaire), 

  MAJCHRZAK Laurent (Responsable Technique Départemental) 
 

 

Excusés :   
Membres : BROUILLON Jérôme, CHASLE Pierre, CREPIN Roger, DESRUTIN Alain (Président de la 

Commission des Arbitres), MARTIN Prisca, ROMIEN Sophie. 
Invités :  TEIXEIRA Antonio (Président de la Ligue Centre-Val de Loire), YAR Ludovic (Volontaire). 
   

 

Début de la réunion : 19h00. 
 
 

1 – ADOPTION PROCES VERBAUX DU COMITE DE DIRECTION ET DES BUREAUX  
 

* Procès-verbal du Comité du 09 septembre 2019 : adopté. 
* Procès-verbal du Bureau restreint du 27 septembre 2019 : adopté. 
 

2 - INTERVENTION ET COMMUNICATIONS DU PRESIDENT DU DISTRICT 
 

Philippe GALLE 
 

Le Président présente tout d’abord les trois volontaires en Service Civique qui viennent pour accomplir leur 
mission au sein du District d’Indre-et-Loire : Mathis DELALET, Lucas LIMA et Ludovic YAR. 
Mathis DELALET et Lucas LIMA présentent leur parcours jusqu’à maintenant. Les membres du Comité se 
présentent à tour de rôle. Ludovic YAR est excusé puisqu’il est malade. 
 
Le Président adresse au nom du Comité toutes ses félicitations à Prisca MARTIN et à son mari pour la naissance de 
leur fils Julian   
 
2.1– Informations nationales 
 

2.1.1– Amicale des présidents de district 
 - le Président s’est rendu les 13 et 14 septembre 2019 à l’Assemblée Générale de l’A.N.P.D.F. à Marseille 
en octobre où Noël LE GRAET, président de la FFF, fut présent. Plusieurs ateliers furent organisés. Les présidents 
de district se sont sentis écoutés, pour tout au moins une partie de leurs doléances. 
 - le Président a assisté également à la réunion du secteur Centre-Hauts de France-Paris Ile de France 
A.N.P.D.F. à Amiens les 18 et 19 octobre dernier. Plusieurs thèmes furent abordés : football féminin, 
professionnalisation des présidents, projet de lois des certificats médicaux, ententes et groupements, CNDS, bons 
de formation FAFA… 
 
 



2.1.2– Subventions FAFA 
 - les dispositifs 2019-2020 FAFA Equipements, Transports, Emploi et Formation ont été diffusés aux 
instances. Ils restent quasi inchangés par rapport à la saison dernière. Les budgets régionaux ont été définis. Le 
budget FAFA Equipements de la Ligue Centre-Val de Loire est d’ores et déjà quasiment atteint avec les dossiers 
ajournés de fin de saison dernière.  
 - les aides financières FAFA Formation pour la Ligue sont désormais connues.  
 - l’envelope financière FAFA Equipements prévue risque d’être rapidement atteinte eu égard au nombre 
de dossiers reportés en fin de saison dernière. 
 
2.1.3– Compétitions 
 - Deux clubs d’Indre-et-Loire se sont qualifiés pour le 7ème Tour de la Coupe de France : TOURS F.C. et 
A.S.MONTLOUIS. 
Le Comité les félicite et leur souhaite bonne chance pour la suite. 
 
2.2– Informations régionales 
 

2.2.1– Compétitions 
 - de récents incidents se sont produits sur des matchs régionaux. Quelques problèmes ont été également 
enregistrés sur des matchs de District seniors. Le climat et les comportements sur les terrains semblent se 
détériorer. Le Président fera un communiqué sur le site internet du District pour s’adresser au monde du football 
départemental et rappeler à tous que le foobtall même de compétition ne reste que du loisir. Le respect et le fair 
play doivent être toujours de mise. 
 
2.2.2– Service civique 
 - la Ligue portera l’ensemble des agréments service civique de la région Centre sur le football à compter 
de la saison prochaine. Les clubs qui détiennent un agrément individuel pourront aller jusqu’à l’échéance de ce 
dernier avant éventuellement de rejoindre l’agrément collectif unique de la Ligue-Centre Val de Loire. 
 - le District d’Indre-et-Loire dispose d’un agrément collectif pour 43 postes dont 3 pour le District. 
Actuellement, 35 contrats sont signés ou en cours de signature. 
 
2.2.3– Finances 
 - La Ligue a diffusé la liste des clubs en situation d’impayé auprès de leur instance au 7 octobre. Le 
nécessaire a été fait pour relancer les clubs. La situation des clubs de notre District est très bonne. 
 
2.2.4– Féminisation des dirigeantes 
 - dans le cadre de l’opération FFF « 100 femmes dirigeantes », Martine CHEVALLIER a été sélectionnée et 
suivra donc 5 jours de formation. 
 
2.2.5– Social 
 - la Ligue a recruté un agent de développement pour l’I.R2F., Clément GRIGNON. Il sera chargé :  

* gestion adminsitrative de la formation initiale des arbitres. 
* gestion et animation du Parcours Fédéral de Formation des Dirigeants. 
* Accompagnement des clubs dans le cadre de l’emploi. 

 
2.2.6– Accompagnement des clubs 
 - la Ligue lance une opération d’accompagnement des clubs régionaux et de D1. Un binôme élu Ligue et 
Conseiller Technique Régional visitera chacun des 38 clubs régionaux ciblés : Nationaux, R1G, R1F, R1 Futsal. Des 
réunions de secteur seront organisées pour les clubs de R2 et R3. 
 - un binôme élu et technicien du District sera également constitué pour rendre visite aux clubs R2, R3 et 
D1.  
 - une formation des accompagnateurs de club sera organisée le samedi 23 novembre à Orléans et dans 
notre District à une autre date (à définir). 
 

Laurent MAJCHRZAK intervient pour expliquer les modalités d’organisation au sein du District.  
- 1ère étape : réunion de présentation aux clubs de l’outil d’auto-diagnostic. 
- 2ème étape : cibler les axes de travail en consultant les diagnostics des clubs. 
- 3ème étape : visite des clubs avec le binôme élu-technicien. 
- 4ème étape : suivi du club. 



 
 

2.2.7– Statut des éducateurs 
 - dans le cadre du Statut des éducateurs, la Ligue souhaite renforcer les obligations pour l’encadrement 
des équipes régionales et D1 d’ici 2022-2023. Un entraîneur de D1 senior devra être certifié au minimum du 
C.F.F.3. 
 

 
 
2.2.7– Vie des commissions 
Jean-Marc CHAHINIAN, issu d’Indre-et-Loire, a démissionné de son poste de Président de la Commission régionale 
des Actions sociales et citoyennes. 
 
2.2.8– Evénement 
Christophe BROSSARD relate la fête du 100ème anniversaire de la Ligue Centre-Val de Loire à l’occasion du match 
de Ligue 2 le 25 octobre : U.S.ORLEANS – BERRICHONNE CHATEAUROUX. La délégation du District d’Indre-et-Loire 
fut constituée de 14 personnes.  
 
 
2.3– Informations départementales 
 

2.3.1– Planning des manifestations 
 

Date Horaire Manifestation Lieu Représentants 

05/11/2019 19h00 AG clubs GATINES CHOISILLE Rouziers P.BASTGEN 

08/11/2019 
18h30 Présentation appel à projet Conseil 

Départemental 
Parcay-Meslay M. CHEVALLIER 

F. DURAND 

08/11/2019 19h00 Remise label A.F.BOURGUEILLOIS La Chapelle s/L. N.BRETON 

08/11/2019 19h00 Assemblée Générale Ligue Orléans Délégation 37 



09/11/2019 
11h30 Remise labels S.G.DESCARTES Descartes P. GALLE 

P. BONNET 

13/11/2019 
16h30 Remise label Chanceaux C. BROSSARD 

C. BUREAU 

13/11/2019 
19h00 Remise labels St Symphorien P. GALLE 

N. BRETON 
C. BROSSARD 

16/11/2019 19h00 Réuion collège présidents de district Paris P. GALLE 

19/11/2019 
19h00 Soirée remise CREDIT AGRICOLE Notre Dame 

d’Oé 
Comité 

20/11/2019 
19h00 Remise label LA RICHE La Riche N. BRETON, 

P. GALLE  

22/11/2019 
19h00 Remise labels RICHELAIS J.S. Richelieu P. BONNET 

P. GALLE 

27/11/2019 
18h30 Remise labels VILLEDOMER Villedomer C. BROSSARD 

P. GALLE 

28/11/2019 
18h30 Remise label J.S.MONNAIE Monnaie P. GALLE 

A. DESRUTIN 

06/12/2019 19h30 Remise label C.S.T. VEIGNE Veigné P. GALLE 

11/12/2019 19h00 Remise label AVOINE O.C.C. Avoine P. BONNET 

14/12/2019 Matin Assemblée Génrale FFF Paris P.GALLE 

18/12/2019 16h00 Remise label OUEST TOURANGEAU Savonnières ? 

 
2.3.2– Football féminin 
 - le Conseil Départemental a souhaité soutenir les 37 clubs du District qui se sont engagés dans le football 
féminin la saison dernière au travers d’un soutien financier ponctuel. Une soirée de remise des chèques fut 
organisée dans les locaux du Conseil Départemental le jeudi 10 octobre. Le Président du District se dit très fier de 
la présence de 35 clubs sur les 37 invités. Les clubs ont montré une belle image de notre instance. 
 
2.3.3– Licences 
 - le District enregistre, en comparaison de date à date, une baisse de 4,5% sur les statistiques licences. 
Seul le secteur des licenciées féminines enregistre une progression. Un débat s’engage au sein des membres du 
Comité sur ce recul. Plusieurs raisons administratives sont évoquées : la dématérialisation, le renouvellement du 
certificat médical 3 ans après…les climats et les ambiances qui se dégradent sur les terrains sont également 
évoqués. L’esprit de compétition ne semble plus être attractif chez les nouvelles générations. Les éducateurs 
doivent en avoir conscience pour apaiser les climats sur les terrains. 
 - l’effectif des arbitres accuse également une baisse de 21 éléments soir 12% en comparaison de date à 
date. 
 
2.3.4– Intendance  
 - le contrat photocopieur du District arrive à échéance le 31 mai 2020. Un appel d’offre a été lancé auprès 
de trois différents prestataires dont MINOLTA l’actuel fournisseur. Trois offres ont été déposées. Deux 
prestataires ont proposé aussi des engagements mécénat.  
Le Comité a missionné le Président et le Directeur Administratif sur ce dossier pour négocier au mieux avec un 
prestataire pour obtenir les meilleures conditions contractuelles possibles. 
 - il est proposé de faire davantage d’économies sur le budget « affranchissement » du District en 
modifiant le mode de collecte du District. Pour cela, le courrier affranchi serait collecté et expédié le lendemain 
par LA POSTE au lieu du jour même par la société qui collecte actuellement le courrier : COURRIEL VAL DE LOIRE. 
Le Comité donne un avis favorable. 
 
2.3.5– Compétitions  
 - il est proposé de débaptiser les coupes d’Indre-et-Loire des noms actuellement utilisés pour les 
nommer : 
 * la Coupe Roger Arrault devient la Coupe d’Indre-et-Loire. 



 * la Coupe Marcel Bois devient la Coupe du District. 
 * la Coupe U18 du Docteur Lelong devient la Coupe U18 d’Indre-et-Loire. 
Le Comité donne son accord à effet immédiat. 
 
2.3.6– Evénement  
Le District a été sollicité par une association caritative « 48h pour la Guinée » pour aider à l’organisation d’un 
événement football en Touraine fin décembre 2019. Un match amical avec des personnalités aurait lieu au Stade 
de la Vallée du Cher le 29 décembre. Le matin de la rencontre de gala, il est prévu d’organiser un match U13. Les 
deux équipes sélectionnées seraient issues d’un tournoi préliminaire de 24 équipes organisé par le District le 21 
décembre. 
 
2.3.7- Social 
Il est proposé de fixer les 6 jours de RTT employeurs pour l’exercice 2019-2020 : 
 * Jeudi 26 décembre 2019 
 * Vendredi 27 décembre 2019 
 * Lundi 30 décembre 2019 
 * Mardi 31 décembre 2019 
 * Jeudi 02 janvier 2020 
 * Vendredi 03 janvier 2020. 
Le secrétariat du District sera fermé du lundi 23 décembre, 18h00 au lundi 6 janvier, 09h00. 
 

3 –INTERVENTION DU SECRETAIRE GENERAL 
 

Patrick BASTGEN 
 

Le Secrétaire Général informe le Comité sur tous les points ci-dessous : 
 

3.1- Vie des commissions 
- candidature de Franck SIMON pour devenir tuteur jeune arbitre. 

Considérant l’avis favorable du Président de la Commission des Arbitres, 

Considérant que la personne est licenciée FFF, 

Le Comité donne un avis favorable. 

- candidature de Frédéric CHIQUANT pour intégrer la Commission J.T. 

Considérant l’avis favorable du Président de la Commission, 

Considérant que la personne est licenciée FFF, 

Le Comité donne un avis favorable. 

- candidature de Margaux ROBREAU pour intégrer la Commission Féminine. 

Considérant l’avis favorable de la Présidente de la Commission, 

Considérant que la personne est licenciée FFF, 

Le Comité donne un avis favorable. 

- démission de Frédéric FREMONT des commissions Terrains et Appel discipline, 

Le Comité remercie Frédéric FREMONT pour son travail pour le football amateur. 

3.2- Vie des clubs 
- le club de GATINES CHOISILLE invite le Comité à son A.G. du 5 novembre. Le Comité remercie le club 

pour son invitation. Patrick BASTGEN représentera le Comité. 

- le groupement du BOURGUEILLOIS a envoyé un courriel à la FFF à propos des problèmes de livraison des 

dotations commandées à l’occasion de l’opération FFF 2 étoiles.  

- le club loisir du F.C. NOIZAY a demandé par courriel daté du 17 octobre sa radiation. Le club est à jour 

des sommes dues auprès du District. Son compte sous Footclubs affiche un solde créditeur de 33 €. 

Le Comité transmet cette radiation à la Ligue pour suite à donner. 

3.3- Suivi des ententes 
Considérant les dispositions de l’article 7 des R.G. des championnats départementaux féminins et de l’article 14 
du Règlement des championnats jeunes du District qui indiquent : 

• qu’une équipe en entente ne peut être engagée qu’à la seule condition que chaque club (de D2 à D5) la 
composant présente au moins 2 licenciés de la catégorie.  



• qu’une équipe d’un club de D1 ne peut être engagée en entente qu’à la seule condition qu’il enregistre au 
moins 3 licenciés de la catégorie.  

Considérant les lois du jeu indiquant le nombre minimum de joueurs pour engager une équipe : 

• 8 joueurs pour une équipe Foot à 11. 

• 7 joueurs pour une équipe U15 à 8, U13 et U11. 

• 4 joueurs pour une équipe U9. 

• 3 joueurs pour une équipe U7. 
Considérant l’état des effectifs par clubs par catégories à ce jour, 
Le Bureau dit aux clubs visés par un avis défavorable ci-dessous qu’ils sont exclus de l’équipe en entente dans 
laquelle ils se sont pourtant déclarés 

 
 
Catég. Compét. Clubs  Dénomination Avis du Bureau 

U11  FONDETTES, LUYNES LUYNES Ent. 26 licenciés à FONDETTES.  
18 licenciés à LUYNES. 
Avis favorable. 

U11  ROCHECORBON, VOUVRAY VOUVRAY Ent. 16 licenciés à ROCHECORBON.  
9 licenciés à VOUVRAY. 
Avis favorable. 

U11  ST PIERRE DES CORPS, TOURS ASPO U.S. ST PIERRE 
Ent. 

43 licenciés à l’U.S. ST PIERRE DES CORPS.  
8 licenciés à TOURS ASPO. 
Avis favorable. 

U11  ANCHE, RIVIERE RIVIERE Ent. 2 licenciés à ANCHE.  
15 licenciés à RIVIERE. 
Avis favorable.  

U11  POUZAY, RILLY s/V., ST EPAIN, STE 
CATHERINE DE F. 

ST EPAIN Ent. 0 licencié à POUZAY.  
1 licencié à RILLY s/V. 
7 licenciés à ST EPAIN. 
0 licencié à STE CATHERINE. 
Avis défavorable.  
POUZAY, RILLY et STE CATHERIENE 
n’enregistrent pas chacun au moins 2 
licenciés de la catégorie. 

U11  DESCARTES, LA CELLE ST AVANT DESCARTES Ent. 26 licenciés à DESCARTES.  
3 licenciés à LA CELLE ST AVANT. 
Avis favorable. 

U11  PERNAY, ST ROCH PERNAY Ent. 15 licenciés à PERNAY.  
7 licenciés à ST ROCH. 
Avis favorable. 

U11  ST LAURENT DE LIN, VILLIERS AU 
BOUIN 

VILLIERS Ent. 13 licenciés à ST LAURENT DE LIN.  
14 licenciés à VILLIERS AU BOUIN. 
Avis favorable. 

U11  ST MARTIN LE B., VAL DE CHER ST MARTIN LE B. 
Ent. 

22 licenciés à ST MARTIN LE B. 
19 licenciés à VAL DE CHER. 
Avis favorable. 

U11  BERRY TOURAINE, ESVES ST 
SENOCH, VAL SUD TOURAINE. 

VAL SUD 
TOURAINE Ent. 

9 licenciés à BERRY TOURAINE.  
5 licenciés à ESVES ST SENOCH. 
13 licenciés à VAL SUD TOURAINE. 
Avis favorable. 

U11  CHARNIZAY ST FLOVIER, YZEURES YZEURES Ent. 6 licenciés à CHARNIZAY ST FLOVIER.  
11 licenciés à YZEURES. 
Avis favorable. 

U11  ETOILE VERTE, MONTBAZON ETOILE VERTE 
Ent. 

9 licenciés à ETOILE VERTE.  
7 licenciés à MONTBAZON. 
Avis favorable. 

     

U9  FONDETTES, LUYNES FONDETTES Ent. 27 licenciés à FONDETTES.  
16 licenciés à LUYNES. 
Avis favorable. 



U9  ROCHECORBON, VOUVRAY ROCHECORBON 
Ent. 

11 licenciés à ROCHECORBON.  
9 licenciés à VOUVRAY. 
Avis favorable. 

U9  ST PIERRE DES CORPS, TOURS ASPO U.S ST PIERRE Ent. 45 licenciés à l’U.S. ST PIERRE DES CORPS.  
6 licenciés à TOURS ASPO. 
Avis favorable. 

U9  ANCHE, RIVIERE RIVIERE Ent. 1 licencié à ANCHE.  
12 licenciés à RIVIERE. 
Avis défavorable. 

U9  POUZAY, RILLY s/V., ST EPAIN, STE 
CATHERINE DE F. 

ST EPAIN Ent. 2 licenciés à POUZAY.  
7 licenciés à RILLY s/V. 
11 licenciés à ST EPAIN. 
0 licencié à STE CATHERINE. 
Avis favorable pour POUZAY, RILLY et ST 
EPAIN. Avis défavorable pour STE 
CATHERINE qui n’enregistre pas au moins 2 
licenciés de la catégorie. 

U9  DESCARTES, LA CELLE ST AVANT DESCARTES Ent. 18 licenciés à DESCARTES.  
4 licenciés à LA CELLE ST AVANT. 
Avis favorable. 

U9  PERNAY, ST ROCH PERNAY Ent. 31 licenciés à PERNAY.  
2 licenciés à ST ROCH. 
Avis favorable. 

U9  ST LAURENT DE LIN, VILLIERS AU 
BOUIN 

VILLIERS Ent. 8 licenciés à ST LAURENT DE LIN.  
15 licenciés à VILLIERS AU BOUIN. 
Avis favorable. 

U9  ST MARTIN LE B., VAL DE CHER ST MARTIN Ent. 17 licenciés à ST MARTIN LE B.  
20 licenciés à VAL DE CHER. 
Avis favorable. 

U9  ESVES ST SENOCH, VAL SUD 
TOURAINE 

VAL SUD 
TOURAINE Ent. 

11 licenciés à VAL SUD TOURAINE.  
4 licenciés à ESVES ST SENOCH. 
Avis favorable. 

U9  CHARNIZAY ST FLOVIER, YZEURES YZEURES Ent. 3 licenciés à CHARNIZAY ST FLOVIER.  
9 licenciés à YZEURES. 
Avis favorable. 

     

U7  FONDETTES, LUYNES FONDETTES Ent. 12 licenciés à FONDETTES.  
6 licenciés à LUYNES. 
Avis favorable. 

U7  ROCHECORBON, VOUVRAY VOUVRAY Ent. 0 licencié à ROCHECORBON.  
3 licenciés à VOUVRAY. 
Avis défavorable 

U7  ST PIERRE DES CORPS, TOURS ASPO U.S ST PIERRE Ent. 23 licenciés à l’U.S. ST PIERRE DES CORPS.  
1 licencié à TOURS ASPO. 
Avis défavorable. 

U7  ANCHE, RIVIERE RIVIERE Ent. 0 licencié à ANCHE.  
3 licenciés à RIVIERE. 
Avis défavorable. 

U7  POUZAY, RILLY s/V., ST EPAIN, STE 
CATHERINE DE F. 

ST EPAIN Ent. 0 licencié à POUZAY.  
0 licencié à RILLY s/V. 
1 licencié à ST EPAIN. 
0 licencié à STE CATHERINE. 
Equipe sans licence.  

U7  DESCARTES, LA CELLE ST AVANT DESCARTES Ent. 14 licenciés à DESCARTES.  
7 licenciés à LA CELLE ST AVANT. 
Avis favorable. 

U7  PERNAY, ST ROCH PERNAY Ent. 23 licenciés à PERNAY.  
2 licenciés à ST ROCH. 
Avis défavorable. 

U7  ST LAURENT DE LIN, VILLIERS AU 
BOUIN 

VILLIERS Ent. 7 licenciés à ST LAURENT DE LIN.  
8 licenciés à VILLIERS AU BOUIN. 



Avis favorable. 

U7  ST MARTIN LE B., VAL DE CHER VAL DE CHER Ent. 13 licenciés à ST MARTIN LE B. 
25 licenciés à VAL DE CHER. 
Avis favorable. 

U7  ESVES ST SENOCH, VAL SUD 
TOURAINE 

VAL SUD 
TOURAINE Ent. 

13 licenciés à VAL SUD TOURAINE.  
2 licenciés à ESVES ST SENOCH. 
Avis favorable. 

U7  CHARNIZAY ST FLOVIER, YZEURES  0 licencié à CHARNIZAY ST FLOVIER.  
1 licencié à YZEURES. 
Equipe sans licence 

 
3.4- Licences 

- des clubs du District se voient bloquer la délivrance de leur licence car un ou plusieurs de leurs dirigeants 

(uniquement Président, Secrétaire et Trésorier) ne sont pas licencié FFF Dirigeant.  

Une relance sera faite auprès des clubs issus des Nouvelles Pratiques notamment. 

 

3.5- Mécénat 
- la société WEPLUS, prestataire du film réalisé pour la Journée des débutants a informé le District que le 

résultat du sponsoring accordé : production d’un film de l’Association Génération Danse (spectacles pour les 
personnes en situation de handicap). 

 
3.6- Honorabilité des dirigeants 

- la Ligue Centre-Val de Loire s’est vu désignée par la FFF pour être une ligue pilote dans l’expérimentation 
de contrôler les encadrants diplômés professionnels (éducateurs et entraîneurs) et les dirigeants principaux des 
clubs de la région vis-à-vis de la protection de l’enfance. Cette mesure a pour objectif de « protéger » les enfants 
et les dirigeants de club. Cette expérimentation concerne la Ligue et ses 6 districts et concernera 750 éducateurs 
et 1800 bénévoles. Le rôle des districts sera de transmettre les fiches des personnes concernées à la Ligue qui 
transmettra à son tour à la Direction Régionale Jeunesse et Sports.  
Le contrôle de l’honorabilité des bénévoles par rapport à leur casier judiciaire sera opéré par les services de l’Etat.  
Dans le cas d’un casier judiciaire non vierge, avec une incapacité déclarée, une notification confidentielle sera 
envoyée au licencié, au District et au club d’appartenance. Toute cette procédure est confidentielle. 
 - afin d’anticiper sur l’avenir de cette action de recherche de l’honorabilité, il est proposé de contrôler 
tous les éducateurs formés ou non. Pour cela, il faut rendre obligatoire l’inscription sur Footclubs : 

* le nom de chaque éducateur responsable d’une équipe des U7 aux seniors.  
* le nom de chaque accompagnateur dirigeant bénévole pour la catégorie concernée. 
* le nom du responsable de l’école de football. 

Le Comité donne un avis favorable à cette proposition et souhaite transmettre celui-ci à la Ligue. 
 
3.7- Protection de l’enfance 

- une conférence animée par 4 structures: l'Association « Colosse aux pieds d’argile », la commission 
"Sport sans violence" du CROS, le pôle Sport de la DRDJSCS, la structure Log.IN Prévention citoyenneté fut 
organisée le mardi 15 octobre à Parcay-Meslay. Elle abordait la protection de l’enfance dans le milieu sportif. 
Cette conférence était dédiée aux professionnels du sport, aux professionnels de l'animation, aux stagiaires de la 
formation professionnelle, aux jeunes en mission service civique. Patrick BASTGEN et Florence MERIOT ont 
représenté le District. Les différents moyens pour les prédateurs d’approcher les enfants furent évoqués. La 
conférence fut très intéressante. Le District relaiera aux clubs intéressés les informations pour adhérer à 
l’association. 

 
 
4 –INTERVENTION DU TRESORIER GENERAL 
 

Thierry GABUT, Fabrice DURAND 
 

4.1- Contrôle budgétaire 
Thierry GABUT informe le Comité que certaines recettes comme les subventions CAP ASSO et FFF seront a priori 
inférieures à celles prévues au budget. Il faudra donc soit compenser par des recettes supplémentaires, soit 
maîtriser nos charges. 



 
4.2- Trésorerie 

- des contacts sont pris avec la banque pour entrevoir des placements à court ou moyen terme. 
 
4.3- Amendes 

- il est proposé d’amender le club de TOURS OLYMPIC pour ne pas avoir réglé la provision des frais 
d’arbitrage pour 130 € en date du 30/09/2019. Un rejet bancaire a été constaté. 
Le Comité inflige une amende de 20 € sur le compte de TOURS OLYMPIC conformément aux tarifs 2019-2020. 

- il est proposé d’amender le club de TOURS NIMBA pour ne pas avoir réglé la provision des frais 
d’arbitrage pour 60 € en date du 04/10/2019. Un rejet bancaire a été constaté. 
Le Comité inflige une amende de 20 € sur le compte de TOURS NIMBA conformément aux tarifs 2019-2020. 

- Il est proposé d’amender les clubs suivants absents non excusés à l’Assemblée Générale du District le 26 
septembre dernier : TOURS SUD, VEIGNE, VAL DE BRENNE, CHAMPIGNY s/VEUDE, LA CROIX EN T., MAZIERES DE 
T., LA CELLE ST AVANT, MONTREUIL DE T., SAVIGNY EN V., ANCHE, BEAUMONT EN V., CHARNIZAY ST FLOVIER, 
LATHAMBILLOU, LIGNIERES DE T., CHOUZE s/L., GIZEUX, MONTHODON, ST PIERRE AUBRIERE, TOURS NIMBA,  
Le Comité infige une amende de 90 € au débit de comptes de ces clubs.  

- Il est proposé d’amender le club loisir suivant absent non excusés à l’Assemblée Générale du District le 
26 septembre dernier et à la réunion du Foot loisir le 2 septembre 2019 : LABORATOIRES CHEMINEAU. 
Le Comité infige une amende de 30 € au débit du compte de ce club.  
 

5- INTERVENTION DU DEPARTEMENT JEUNES ET TECHNIQUE 
 

Philippe BONNET, Nathalie BRETON, Laurent MAJCHRZAK. 
 
5.3- Féminines 
Nathalie BRETON informe le Comité sur les points suivants :  
 

5.3.1-Actions réalisées : 
- Jeudi 12 septembre 2019, 75% des clubs étaient présents pour la présentation de la saison de l’ensemble 

des catégories. 
- Samedi 21 septembre 2019 a eu lieu la rentrée du football féminin sur les installations de Monts. Cette 

journée a rassemblé 63 équipes de U6F à U18F, soit environ 450 filles. Merci au club de Monts pour leur accueil, 
leur disponibilité, aux membres de la commission pour la réussite de cette rentrée. 

- Mercredi 25 septembre 2019  et mercredi 2 octobre 2019, deux tours de détection U15F ont eu lieu sur les 
installations de Fondettes. 34 filles se sont présentées et 11 ont été retenues pour participer au premier 
rassemblement régional qui s’est déroulé le week-end du 26 et 27 octobre au CTR de Châteauroux. On peut 
signaler le bon comportement des 11 filles sur et en dehors des terrains. A ce jour, on attend la liste de filles 
retenues pour le deuxième rassemblement le 18 et 19 janvier 2020.  

- Mercredi 9 octobre 2019 et mercredi 16 octobre 2019, deux tours de détection U13F / U14F ont eu lieu sur 
les installations de Fondettes. 26 filles U13F et 49 filles U14F se sont présentées. A l’issue de ces deux journées, 
un groupe de 16 filles U13F et un groupe de 16 filles U14F ont été constitués pour participer au CPS qui ont 
auront lieu à Fondettes, le mercredi après-midi à partir du 6 novembre 2019. Merci au club pour la mise à 
disposition de leurs installations.  

- Jeudi 10 octobre 2019, le Département a souhaité soutenir et valoriser les clubs qui se sont engagés au 
développement du football féminin. Lors de cette cérémonie de valorisation en présence des représentants des 
35 clubs sur 37 invités, un chèque de 500 euros a été remis à chacun des clubs.  

- Samedi 19 octobre 2019 sur les installations de Pont de Ruan, deux gardiennes ont participé à la détection 
pour participer au CPS gardiens. Félicitations aux deux jeunes filles qui sont retenues. 

- Samedi 19 octobre 2019, premier rassemblement U6F à U9F sur les installations d’Azay le Rideau. Malgré 
une météo plutôt défavorable, voir anglo-saxonne, 94 jeunes filles présentes, représentant 19 clubs. Une superbe 
matinée avec des matchs, un atelier PEF. Prochain rendez-vous le samedi 14 décembre 2019, plateau de Noël au 
gymnase de St Avertin. Merci au club d’Azay-Cheillé pour leur accueil, leur disponibilité, aux membres de la 
commission pour la réussite de cette matinée. 
 

5.3.2 - Les prochains temps forts à venir 
- Jeudi 31 octobre 2019, remise de dotations pour les 11 clubs qui ont répondu à l’appel à projet « héritage 

2019 » lors de la coupe du Monde. Chaque club repartira avec une paire de but à 5. 



- Remise des labels école de foot féminin courant novembre au Bourgueillois, à Descartes, au Fass, au RJS, à 
Villedomer et en décembre à Veigné. Il reste encore 4 dates à arrêter pour les clubs du Bouchardais, de Gâtines 
Choisille, de Fondettes Luynes et de la Riche. 

- Jeudi 7 novembre 2019, réunion des référents football féminin. 
 

 

5.3.3 - Constats : 
Après la coupe du Monde chez nous, on constate une hausse des licenciées, + 13 %. Il faut maintenant tout 
mettre en œuvre pour accompagner au mieux les clubs avec ou sans section féminine pour fidéliser et former 
l’encadrement. On enregistre 13 équipes de plus par rapport à la saison dernière, augmentation dans la catégorie 
seniors et chez les toutes petites avec la création d’équipes évoluant sur les plateaux U7 et U9 mixité.  
Depuis ce début de saison, on constate également des dérives, des comportements inadmissibles sur et en dehors 
des terrains, le non respect des règlements.  
 
 
 

5.4- Préformation 
Laurent MAJCHRZAK informe le Comité des points suivants : 

- les centres de perfectionnement gardiens de but vont débuter. Quatre centres vont être mis en place. 

- Détection U13 : le premier tour va réunir 150 joueurs environ sur 5 sites différents le mercredi 13 

novembre. 

- les challenges U11 et U13 ont démarré. 

- la sélection départementale U15 s’est moyennement comportée au Challenge interdistrict à 

Châteauroux. Les blessures et les absences ont dans un premier temps affaibli l’équipe. Et enfin, deux 

joueurs de la sélection ont eu des écarts de comportement. 

Christophe BROSSARD évoque la représentation des clubs dans la sélection départementale. Seuls trois clubs sont 

représentés : F.C. CHAMBRAY, E.S.ST CYR, TOURS F.C.. Christophe BROSSARD ne reconnait pas le football 

tourangeau dans cette sélection.  

Laurent MAJCHRZAK rappelle que les joueurs U15 sont déjà détectés depuis quelques années par les meilleurs 

clubs du département pour évoluer en R1. Par conséquent, les meilleurs joueurs se concentrent sur les quelques 

clubs du département évoluant à ce niveau. D’autres sélections départementales ont des concentrations encore 

plus forte. Un bon joueur U15 issu d’un club de niveau départemental a d’énormes difficultés en général pour 

suivre le rythme de jeu des joueurs de R1. L’objectif du Challenge inter-district est de détecter les meilleurs 

joueurs pour constituer la sélection régionale du Centre-Val de Loire. 

 

5.5- Formation cadres 
Laurent MAJCHRZAK informe le Comité que les modules éducateurs ont débuté durant ces vacances de la 

Toussaint à Langeais et à Montlouis sur Loire.  

 

5.6- Football scolaire 
Philippe BONNET informe le Comité que l’A.G.I.C.C. s’est réunie récemment pour entrevoir la dissolution de 

l’association suite au déménagement des élèves des sections sportives au Lycée Grandmont de Tours. La caution 

de garantie est aujourd’hui conservée par le TOURS F.C.. Elle sera a priori utilisée pour financer les travaux de 

rénovation suite à l’utilisation des chambres du centre d’hébergement pendant plusieurs années par les élèves du 

collège Corneille.Ces travaux retarderont la dissolution de l’AG.I.C.C. et le remboursement éventuel des sommes 

versées par les différents comités. 

 

5.7- Opération « Puissance Foot » 

Christophe BROSSARD rappelle les objectifs de ce programme intitulé Puissance Foot lancée par la Fondaction du 

Football et la L.F.A. : aider les clubs qui proposent un accompagnement scolaire à leurs joueurs. La FFF met à 

disposition des outils pédagogiques et un « extranet ». Les objectifs sont de : 

 - mettre en place des conditions de travail. 

 - donner du sens aux apprentissages fondamentaux. 

 - créer une dynamique positive. 

 - responsabiliser les jeunes. 



 - contribuer à l’épanouissement. 

 - jouer un rôle dans la prévention de l’illétrisme. 

Un club peut s’engager sous trois formes d’accompagnement scolaire : 

- club-house laissé libre aux jeunes joueurs. 

- accompagnement scolaire dans les club-houses encadré par des ressources internes au club. 

- accompagnement scolaire dans les club-houses encadré par des professionnels. 

Un club du District s’est déjà engagé dans ce dispositif au titre de club pilote: l’A.S. TOURS SUD. D’autres clubs 

sont intéressés : A.S.CHANCEAUX, A.S.NAZELLES-NEGRON, F.A.ST SYMPHORIEN, U.S.MONTBAZON, U.S.ST PIERRE 

DES CORPS. 

Une présentation régionale aux clubs intéressés sera organisée à la Ligue. 

 

5.8- Structuration de la Commission 
Philippe BONNET informe le Comité que, suite à la réunion plénière de la Commission J.T., Nicolas COUTANT a 

accepté la Présidence de cette commission. Il travaillera en binôme pendant un an avec Philippe BONNET. 

Le Président fait honneur au travail de Philippe BONNET et au plaisir de travailler avec lui au sein du Comité de 

direction. 

Nicolas COUTANT est proposé d’être coopté pour intégrer le Comité de Direction à compter du 1er janvier 

prochain. 

Le Comité donne son accord. 

 

6 – TOUR DE TABLE 
 

6.1- COMMISSION DES ARBITRES 
6.1.1- Effectifs 

-à ce jour, le District compte un effectif de 167 arbitres avec les candidats qui ont été reçu début octobre, 
16 n'ont pas encore fait leur dossier et 40 ont arrêté en cours ou fin de saison dernière. 

� FFF FEMININE   2 
�  FFF MASCULIN  1 
�  J.A.F.   1 
�  CANDIDATS J.A.F. 1 
�  LIGUE ADULTES  26 
�  J.A.L.   6 
�  SENIORS DISTRICT 99 
�  STAGIAIRE DISTRICT 14 
�  JEUNES DISTRICT 19 
�  STAGIAIRE JEUNES 14 

 
6.1.2- Formation 

- depuis le début de saison, nous avons réalisé une réunion d'information de début de saison, une réunion 
avec les clubs de D1 et Délégués. Deux stages: supérieur D1, D2 et assistant et stage jeunes.  
 
6.3- COMMISSION DE PROMOTION DE L’ARBITRAGE 
Gilles MICHAU, Vice-Président de la Commission, informe que les actions vont prochainement commencer. Le 
module de sensibilisation à l’arbitrage dans les clubs est en cours d’élaboration avec l’apprenti Antoine 
RAIMBAULT. 
 
6.4- COMMISSION DES NOUVELLES PRATIQUES 
Christophe BROSSARD informe le Comité sur les points suivants : 
 

6.4.1- Loisir 
 - le championnat à 23 équipes a démarré. On compte 6 équipes entreprises et 2 équipes engagées en 
moins par rapport à la saison dernière. La première phase de brassage se déroulera jusqu’à Noël. 
 - la coupe loisir Kwiatowki sera expérimentée sous la forme d’élimination directe. Les équipes perdantes 
du premier tour seront reversées en coupe consolante Thierry Lizé. 
Le Comité donne son accord pour cette dérogation au règlement des coupes loisir. 



 
6.4.1- Futsal 
 - un créneau au gymnase Jules Ferry de Tours est désormais disponible pour accueillir des pratiquants 
futsal masculins et féminins loisir le vendredi soir de 19h00 à 21h00 quand des matchs officiels ne sont pas 
programmés. 
 - les détections U15G et U18G se dérouleront prochainement pour constituer des sélections 
départementales. 

- le championnat à 18 équipes a démarré (2 poules de 9 équipes). On compte 4 équipes entreprises et 2 
équipes engagées en moins par rapport à la saison dernière. La première phase des matchs allers se déroulera 
jusqu’à Noël.  
 - la coupe futsal senior sera expérimentée sous la forme d’élimination directe. Les équipes perdantes du 
premier tour seront reversées en coupe consolante. Elle sera ouverte à tous les clubs libres du département. 
Le Comité donne son accord pour cette dérogation au règlement des coupes futsal. 
 - la coupe U13 a débuté. Le premier tour a été organisé un dimanche. Douze équipes furent absentes 
malheureusement. 
 - la coupe U15 a débuté. Le premier tour a été organisé un dimanche. Sept équipes furent absentes 
malheureusement. 

- la coupe U18 débute le dimanche 3 novembre.  
Les coupes futsal jeunes dans le calendrier général des compétitions ont du mal à trouver leur place. Cela amène 
une véritable réflexion.  
Il est proposé de créer un groupe de réflexion au sein du District et des membres extérieurs si nécessaire pour 
réfléchir sur ces problématiques de calendrier. 
Le Comité donne son accord. Un appel à volontariat sera effectué pour toute personne intéressée à participer à 
cette réflexion. 
 
6.4.3- Football handicapés 
 - une réunion aura lieu mardi 5 novembre au District avec les centres d’accueil handicapés pour planifier 
les tournois amicaux de football indoor et football extérieur. 
 
6.4.4- Football des transplantés 
 - La Ligue s’est associée à une compétition internationale des « transplantés du cœur » qui s’est déroulée 
fin octobre sur St Cyr sur Loire. Des arbitres d’Indre-et-Loire ont officié des jours de semaine.  
Le Comité les remercie pour leur disponibilité. 
 
6.4.5- Foot en marchant 
 - un premier tournoi promotionnel de « Foot en marchant » pourrait voir le jour avec des membres élus 
du Comité et des bénévoles issus des bureaux de quelques clubs du District. 
 

6.4.6- Beach soccer 
 - le club de VERETZ-AZAY-LARCAY organisera en juin prochain son 9ème tournoi de beach soccer. 
 
6.5- COMMISSION DES ACTIONS SOCIALES ET CITOYENNES 
Martine CHEVALLIER informe le Comité sur plusieurs points : 
 - l’opération « Stade sans tabac » en partenariat avec la Ligue contre le cancer » est reconduite cette 
année pour mener une opération de promotion contre les méfaits du tabac les 30 novembre et 1er décembre. Les 
élus du Comité et de la Ligue contre le cancer visiteront plusieurs clubs : 
 * samedi 30 novembre 10h30-12h00 : MONNAIE. 
 * samedi 30 novembre 14h00-16h00 : BOURGUEIL. 
 *samedi 30 novembre 19h00-21h00 : ST CYR SUR LOIRE 
 * dimanche 1er décembre 14h30-16h30 : LOCHES. 
 - une réunion sera organisée avec tous les volontaires de l’agrément collectif Jeudi 14 novembre de 09h00 
à 12h30 au siège du District. La Ligue contre le Cancer et la Mission Locale de Touraine interviendront. 
 - le Conseil Départemental invite tous les comités départementaux sportifs lauréats 2019 de l’ «  appel à 
projets responsabilités sociales et environnementales » le vendredi 8 novembre à Parcay-Meslay. Martine 
CHEVALLIER et Fabrice DURAND représenteront le District à cette occasion. 
 

Philippe GALLE rappelle que l’opération « gestes qui sauvent » doit être relancée pour généraliser cette session 
de formation de 2 heures dans dans tous les clubs du département. 



 
6.7-AMICALE DES EDUCATEURS 

Laurent MAJCHRZAK informe le Comité des prochains événements de l’Amicale : 
- réunion de Bureau le lundi 4 novembre. 
- conférence débat avec Bernard DIOMEDE le lundi 2 décembre. 

 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président clôt la séance à 22h55. 
 

Prochaine réunion : mardi 17 décembre 2019. 
 
 
 
 

Patrick BASTGEN     Philippe GALLÉ  
 
 
 
 
Secrétaire Général     Président 



 


